



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2025

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

NECESARIO REALIZAR COMPARECENCIAS POR PASEO CINCO DE FEBRERO: MORENA

Gisela Sánchez, presidenta de Morena en el estado de Querétaro, respaldó a sus legisladores que buscan la comparecencia del titular de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y el de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, consideró que es importante conocer a fondo dicha obra. (N 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ¡JUSTICIA!

Marchan miles de mujeres por asesinadas, desaparecidas, violentadas e inequidad.

N: VENDETTA EN LOS LAURELES

Ajuste de cuentas entre grupos criminales, deja tres personas sin vida.

AD: ELEVARÁN MUJERES ECONOMÍA ESTATAL

Querétaro crecerá un 3.9% en su PIB local de mantenerse la inercia de participación femenina en los sectores productivos.

PODER EJECUTIVO

PUERTAS DEL GOBIERNO ESTÁN SIEMPRE ABIERTAS PARA LAS MUJERES: MAURICIO KURI

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el gobernador Mauricio Kuri resaltó la reciente creación de la Secretaría de las Mujeres, dependencia a cargo de Sonia Rocha. “Las puertas de este gobierno estarán siempre abiertas para ustedes, las invitamos a que se acerquen a la Secretaría de las Mujeres para sumarse a esta lucha y ser parte de este movimiento que hará que sus familias vivan mejor. Aquí avanzamos juntas y juntos porque creemos en el poder de la solidaridad, en la fuerza de nuestras convicciones y en la solidez de nuestros valores”, dijo. (CQRO)

QUERÉTARO DIVERSIFICAR SU MERCADO ANTE INCERTIDUMBRE CON ESTADOS UNIDOS

Querétaro ha decidido fortalecer su presencia en mercados internacionales y explorar nuevas industrias para mitigar los riesgos derivados de la posible aplicación de aranceles por parte de Estados Unidos a productos nacionales, informó Marco del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable

PODER JUDICIAL

SUSPENDEN NEGOCIACIONES ENTRE SINDICATO Y MUNICIPIO DE CADEREYTA

Las negociaciones entre el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Cadereyta y las autoridades municipales fueron suspendidas por decisión del magistrado Ignacio Aguilar, luego de la publicación de notas periodísticas que aseguraban que el sindicato había rechazado la propuesta económica de 3 millones 973 mil pesos. (Círculos Noticias)



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2025

INFORMACIÓN GENERAL

MILES DE MUJERES MARCHAN EN QUERÉTARO EXIGIENDO JUSTICIA Y DERECHOS

Miles de mujeres tomaron las calles del Centro Histórico, para exigir derechos, una vida libre de violencia y justicia por las víctimas de feminicidio, acoso o abuso sexual. Esto en el marco del 8M, Día Internacional de las Mujeres, en la capital se realizaron tres marchas, convocadas por diversos colectivos que recorrieron varias calles de la ciudad como Zaragoza, Constituyentes y Corregidora; una concluida en el Jardín Zenea, otra en Plaza Constitución y una más en el Jardín de la Corregidora. (DQ 4)

CONTINÚA RESTRICCIÓN DE LA RESISTENCIA ALBIAZUL AL ESTADIO CORREGIDORA

El Estadio Corregidora continuará siendo un recinto 100% familiar, según reafirmaron el gobierno del estado, el Club Querétaro y la Liga BBVA. Desde hace tres años, esta medida busca garantizar que la pasión por el fútbol se viva en un entorno seguro y armonioso. Autoridades y organizadores han trabajado en conjunto para reforzar la seguridad y consolidar al Corregidora como un espacio donde familias completas, niñas y niños puedan disfrutar de cada encuentro sin preocupaciones. El estadio se mantiene como uno de los más emblemáticos del país. (N 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EL ALFIL NEGRO

Respuesta. La concentración en el Zócalo, al llamado de la presidenta Sheinbaum, será la respuesta política del país ante las amenazas del presidente Trump y en ese “no estás sola”, esperemos que se logren buenos acuerdos para México, con dignidad y soberanía. (N)

AQUÍ QUERÉTARO

Por Manuel Naredo

Eugene y el transporte. Eugene es una ciudad rodeada de bosques y capital del estado norteamericano de Oregon. Prácticamente no tiene edificios, pues los pocos que se levantan en su territorio lo hacen en el centro de la población y no cuentan con demasiados pisos. Es una ciudad compuesta, fundamentalmente, por las casas típicas norteamericanas, casi todas de madera, con amplios jardines al frente. En Eugene está instalada la Universidad de Oregon, mimetizada con el resto de la población y con edificios decimonónicos, amplísimos y arbolados jardines con ardillas, y espacios deportivos y de servicios para los estudiantes y maestros. El lugar es también uno de los reductos del movimiento hippie y pueden descubrirse, por aquí y por allá, hombres y mujeres maduros con el pelo largo, colores brillantes en la ropa, barbas abundantes y minifaldas con botas; en el ambiente se huele libertad, amor y pacifismo. Por Eugene pasa un amplio río de aguas caudalosas (el Willamette), a cuyo costado los jóvenes suelen tumbarse para recibir los rayos del sol veraniego, y existe un muy marcado interés por el atletismo, al grado que de ahí han salido algunos campeones de pista. En las cercanías puede descubrirse el mar, dunas, bosques y hasta un volcán inactivo cuyo cráter es ahora un lago de azules aguas. Ahí en Eugene la vida parece transcurrir más lenta que en el resto del mundo para sus menos de doscientos mil habitantes. En los recientes días he recordado mucho a Eugene (donde, por diferentes razones, pasé siete inolvidables semanas hace más de treinta años). Todo por los accidentes fatales, que cobraron la vida de dos personas el pasado viernes, en hechos que involucraron al transporte público. Allá, recuerdo con admiración y algo de nostalgia, el transporte público es de una precisión milimétrica y de una tranquilidad manifiesta. A las paradas de los autobuses, éstos llegan y salen a la hora precisa que se indica en los letreros que ahí se encuentran; ni antes ni después. De las unidades se desprendía, en caso necesario, una rampa para bajar o subir a las personas en sillas de ruedas, y la espera (de algunos minutos) de todos era con la mayor tranquilidad del mundo. No había margen. En los recientes días he recordado mucho a Eugene (donde, por diferentes



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2025

razones, pasé siete inolvidables semanas hace más de treinta años) para la improvisación, ni para el error, ni mucho menos para la urgencia. La precisión como norma y la civilidad como denominador común. Desde luego que resulta imposible pensar ahí en accidentes como los que se suscitaron aquí el pasado viernes, pues la tranquilidad y el orden no darán nunca pie a lo provocado por la prisa o el descuido. Muchos son los avances que en cuestión de transporte público se han alcanzado en Querétaro, pero aún estamos a años luz de lo que yo vi, en Eugene, hace unos treinta y cinco años. Para lograr esas condiciones no sólo requerimos la modernidad en las unidades y la difícil organización de las rutas, en lo que, insisto, se avanza; se requiere también de una cultura social que al menos ahí, en Eugene, es más que evidente. (DQ)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO